

Otra nueva jornada triunfal de nuestras tropas en los frentes de León y Asturias

Han sido ocupadas las alturas de Luengo, El Rubio y pueblo de Viabango. - Los rojos han incendiado los pueblos de Poladura, Rodiezno y Villamanín. - En tierras asturianas se han ocupado Osello, Rosaga, Aranga y alturas que dominan Cabrales, el que ha sido rebasado por el Norte. - Otras interesantes informaciones

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. - Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 16 de Septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de León. - A pesar del mal tiempo y de la fuerte resistencia opuesta por el enemigo, nuestras fuerzas han continuado avanzando por este frente, ocupando las alturas de Luengo, El Rubio y el pueblo de Viabango, habiendo incendiado los rojos los pueblos de Poladura, Rodiezno y Villamanín. Se han cogido veintiseis prisioneros y abundante material, entre el que se encuentra una camioneta y dos coches ligeros.

Frente de Asturias. - En el sector oriental se ocupó por nuestras fuerzas Osello, Rosaga, Aranga y alturas al oeste, así como el vértice Fierro. Se cogieron, en este sector, ocho prisioneros.

En el sector occidental, ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO

Tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

EJERCITO DEL SUR

Ligeros tiroteos.

Salamanca, 16 de septiembre de 1937. II Año Triunfal.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno. Rubricado.

Crónica del frente de Asturias

A pesar del mal tiempo los soldados de España avanzan en el Norte

Por El Tebib Arrumi

Ha llovido durante todo el día de hoy por el sector de Asturias, de una manera tan bárbara, que me permito calificarla de marxista.

Esta mañana, las columnas de Navarra, que operan por esta parte, han logrado sus objetivos, para continuar el avance que venían realizando. Pero no había hecho Dios más que amanecer cuando se cubrió el cielo, completamente, y ha estado lloviendo toda la jornada hasta las cinco de la tarde de una forma verdaderamente desconsoladora. Esto me ha permitido comprobar, una vez más, la resistencia y abnegación sin límite de nuestros soldados, pues en esta jornada de hoy que he vivido con ellos, he visto casos verdaderamente asombrosos. Por ejemplo: he visto como descendían de uno de los picos más altos de la sierra de Uera, más alto aún que la Pe-

ña Urbina, que ayer se tomó, los artilleros que habían llevado una batería del sesenta y cinco para emplazarla en aquella cumbre y batir las trincheras enemigas. Para que nadie me tache de exagerado, cuanto vengo hablando de estos días de las enormes dificultades del terreno, por el que están operando nuestras fuerzas, voy a dar un dato concreto que me ha sido facilitado por el propio Comandante de esta batería; se han tardado setenta y cinco horas, en poner las piezas en las cumbres, no solo por la altitud de esta zona montañosa, sino porque no había ni siquiera camino, por tanto habían de subir, asegurando bien el pie para no resbalar y caer al precipicio. Con esto queda subrayado la clase de terreno en el que ahora se combate violentamente.

A pesar de las dificultades del tiempo, a pesar de lo que acabo de subrayar del terreno, cuando estaba lloviendo, diluviando más bien, he visto cómo se desplegaban algunas de nuestras brigadas y cómo ocupaban las columnas el valle de Rosaga y las

cotas orientales del monte Aranga, y a última hora se descolgaban desde los más altos picos para rodear el conocido pueblo de Cabrales, famoso por sus riquísimos, aunque mal olientes quesos. Entre ayer y la mañana de hoy, estas columnas han hecho noventa y ocho prisioneros que se han pasado veintidós mineros asturianos, todos ellos con armamentos. Además, han traído consigo, dos ametralladoras y un fusil ametrallador.

Otras columnas tomaron Santa María y otros pueblos. Y se me olvidaba de hacer constar que, a pesar de este terreno y de la dificultad que han tenido que salvar los heroicos artilleros para trasladar sus piezas, a pesar de todo eso, hoy ha quedado reparada la red telefónica de campaña, en el recorrido de la importante sierra de Cuera.

En el frente de León, según mis noticias, el día ha sido de ataque duro como los de ayer. Afortunadamente, las fuerzas que por allí combaten están poseídas del más alto espíritu y marchan ge-

nialmente conducidas. El amigo que, como ayer dije, ha recibido considerables refuerzos por este sector, empezó anoche mismo sus contraataques a las posiciones que tenía en la jornada última; y esta mañana, al ver desplegadas nuestras unidades, presentó combate en toda la línea. Una afortunadísima maniobra permitió que nuestras unidades desbordasen por el frente de los Carretes, las posiciones del enemigo, desalojándolo de allí y lo mismo por Matallana, donde después de un combate se asaltó al arma blanca la base de la Estrella y el alto occidental de la Tellería.

El enemigo ha hecho, durante todo el día, intenso fuego de artillero, con el cual apoyaba sus contraataques, singularmente los que durante la mañana hizo contra nuestras líneas. A pesar de toda esta resistencia y a pesar de los numerosos contingentes que tenemos enfrente, se han ocupado también El Rubio, Luengo y La Riva. En este pueblo que desde nuestras posiciones de todo el sector de Pajares, se han visto a los rojos asturianos incendiar los pueblos de Rodiezno, Poladura y Villamanín. Según mis noticias se han hecho unos cincuenta prisioneros y se ha cogido abundante material en el que figuran varias camionetas y coches de carga.

Hay que destacar la actuación brillante de todas estas fuerzas que operan por el sector de León, donde por cierto, abundan los soldados gallegos que están, una vez más escribiendo una verdadera página de gloria que de benévolo, extraordinariamente, a la madre Galicia.

Termino esta crónica, diciendo como ayer que esta jornada de máxima importancia para todos y para nosotros, y siendo la resistencia enemiga extraordinaria, quizás llevada al límite, la venimos briosamente y sin ningún género de duda, por lo cual esta resistencia que pueden oponer los mineros está tocando a su fin.

CRONICA INTERNACIONAL

El arte de pescar

Se acaba de publicar, por una sociedad científica británica, un curioso informe por el que se viene a demostrar que el cerebro del pez es igual al del león.

Después de probar esto en el citado documento, con frases eruditas, termina con la conclusión de que ningún científico había reparado en que el león había logrado escalar la red.

Al leer el informe en cuestión, hemos exclamado ¡Eureka! y el celo de la ignorancia se ha rasgado ante nuestros ojos. Desde hace tiempo a esta parte, hemos visto que al producirse serios acontecimientos, el primer ministro inglés cogió su caña de pescar para ir a pescar a los salmones.

Ahora estamos en el secreto. Generosamente hemos descubierto que no sentimos escrúpulos de conciencia al decirlo. Chamberlain buscó expertos competentes para sus consejos, en cuanto a las cuestiones que surgieron de las aguas procelosas.

En Nyón, el señor Eden trató del plan para afirmar en el Mediterráneo la seguridad ante agresiones de unidades piratas. Se le escapó al consejero del Exterior de la Gran Bretaña, la anguila de Moscú, siempre dispuesta a embrollarlo todo.

Y es que Eden no es pescador. Necesita la red de Italia si quiere sujetar la anguila roja.

En esta regata náutica, Inglaterra se ha encontrado un gasto de más de diez mil libras esterlinas por semana.

Esta mañana mismo, se ha adoptado un nuevo acuerdo relativo a la vigilancia por el aire. Y de acuerdo con lo estipulado en el artículo quinto, en sus apartados a y b, de las medidas para evitar la navegación de submarinos piratas, se decreta que ningún submarino debe de navegar por el Mediterráneo, si no lo hace sin sumergirse y escoltado por barcos de guerra de las potencias que ejerzan la vigilancia. No se nos alcanza cómo podrá evitarse la navegación de un submarino pirata; por muchos metros debajo de la superficie. Esto, mejor que nadie, lo sabe la anguila soviética.

Por algo se dice que el arte de la pesca empieza con un tonto y termina con otro tonto.

EN CATALUÑA Y OTROS PUNTOS DE LA ESPAÑA ROJA OCURREN INCIDENTES CON MOTIVO DEL FUSILAMIENTO DE ASCASO Y OTROS EXTREMISTAS

(POR TELEGRAMA)

París, 16. - Los diarios parisinos informan que han ocurrido nuevos incidentes en Cataluña.

También en Alicante y algunos barrios de Madrid, aun dominados por los rojos, se registraron desórdenes.

En Cataluña se produjeron incidentes al conocerse la noticia de la ejecución del ex presidente del consejo provincial de Aragón, Ascaso, así como la ejecución del alto empleado del

comité de Barcelona, Ricardo Alvarez, llevándose ambas ejecuciones a cabo el día 5 de septiembre.

Las ejecuciones han provocado gran indignación en los círculos obreros y la han llevado a cabo tres agentes de la G. P. U., Andrés Wissek, Friedrich Ferner y Lan Carlyon, llegados recientemente a Valencia, por orden de Negrín, con la consigna de hacer callar a los anarquistas.

Homenaje en Salamanca a nuestra gloriosa marina de guerra

(POR TELEGRAMA)

Salamanca, 16. - Por iniciativa del Excmo. Sr. Alcalde de Salamanca, secundada por el almirante Cervera, se ha rendido en la ciudad, un homenaje a la Marina española, en demostración de agradecimiento profundo por su elevada actuación en favor de la causa.

El día 14 apareció la plaza de toros engalanada con los colores nacionales y banderines de la Marina. En la presidencia el almirante Cervera y el Alcalde estrechaban los lazos de Salamanca y Castilla, con las fuerzas marítimas.

La Infantería de Marina desfilaba entre el entusiasmo del público, que le aclamaba, vitoreando a España.

Después de la corrida de toros, cuyos fondos han pasado a engrosar la suscripción por acorazado "España", la banda de marineros daba un concierto en la plaza Mayor, escuchado por el público, que aplaudía igualmente.

En los escaparates de los principales establecimientos han sido expuestas a la curiosidad del público, alegorías de la Marina nacional y en el portal de la entrada principal del Ayuntamiento, instalada una exposición que ha estado abierta los días de feria.

Larguísima cola se ha formado, constantemente, a la entrada de la exposición que ha despertado enorme interés en la población salmantina. Las maquetas expuestas son las de la Constructora Naval. Entre ellas figura una de seis metros, representativa del acorazado "España". La construyeron sus tripulantes para donarla al General Queipo de Llano, para que a su vez la entregara al Cuerpo de Infantería, que inició la suscripción pro-acorazado.

Han figurado, además, en la exposición, alegorías de los cruceros "Baleares" y "Canarias", y dibujos, de cortes longitudinales, del "Almirante Cervera".

La construcción de las maquetas es de una perfección extraordinaria, mostrando cuantos detalles figuran, en la realidad, en los grandes acorazados: dotaciones completas de cañones anti-aéreos, ametralladoras, reflectores, barcos salvavidas, hidroaviones, etc. Ponían de manifiesto la escrupulosidad de la construcción.

Evidentemente, el Ayuntamiento de Salamanca ha visto satisfecho, sobradamente, sus deseos, al haber sentido Salamanca, y con ella el corazón de España, los triunfos de nuestra Armada gloriosa de nuestro Ejército.

Son homenajes sencillos, pero de valor extraordinario, y sobre todo de significación clarísima.

Las circunstancias de la guerra impiden, ahora, la exaltación debida de las gestas de esta arma gloriosa, que un día, han de conocer, detalladamente, los españoles.

Todo español no impedido tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.

Nota de la Delegación del Estado para compra, requisa y distribución de Chatarra

Los nuevos organismos del Estado español, tienen, en estos momentos, no solamente la obligación de organizar los servicios que les son encomendados, sino también y en algunos casos como este de la recogida de chatarra, el deber de informar y divulgar la importancia de los mismos.

Del examen de las estadísticas anteriores se ve a primera vista que el tanto por ciento de esos materiales de desecho, que se importaron para atenciones de la industria siderúrgica, es elevadísimo. Es fenómeno, que grave considerablemente la economía de España, tiene que ser reducido a su mínima expresión, ya que en nuestra nación existen grandes reservas que no han sido aún aprovechadas.

Sabido es, que tanto la industria general, como los particulares, tienen en su poder grandes cantidades de metales inservibles, chatarra, hierro, bronce, latón, cobre, aluminio, etc., que representan en manos de sus poseedores una fuente de riqueza y completamente improductiva.

El Estado español, lo necesita, no solamente para atender las necesidades de la industria de la guerra, particular, sino también para la reconstrucción de las obras destruidas por las hordas marxistas en la zona liberada.

No hay que dudar de los buenos sentimientos patrióticos que caracterizan a todo buen español, de que nadie tendrá ningún inconveniente en desprenderse de todo aquello que puede ser útil para el bien de la patria.

Por todo lo que antecede, y con el fin de organizar, con toda brevedad, la adquisición de chatarra, por medio de la requisa, se dispone lo siguiente:

Primera.- Cada Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, nombrará una comisión, que será la encargada de la propaganda sobre la requisa de chatarra. Esta comisión nombrará, a su vez, un delegado en cada cabeza de partido y centros im-

portantes para la recogida de la misma.

Segunda.- El delegado encargado de la recogida de la chatarra, entregará a cada pueblo, entidad o centro, importante, un justificante en el que se hará constar la cantidad e importancia del donativo, con el fin de que en su día, les sirva de comprobante para los efectos oportunos.

Tercera.- En los casos que puedan presentarse y por la cuantía de la chatarra disponible, fuese gravoso para su poseedor, el desprendimiento gratuito, podrá efectuarse su venta a los precios previamente convenidos, mediante un vale expedido por esta Delegación, y que en su día será satisfecho por el receptor de la chatarra, bien en efectivo, que los metales cedidos en forma de donativo, nunca quedarán a beneficio del industrial que los reciba, ya que su importe será cobrado directamente por el Estado.

Cuarta.- Las autoridades militares facilitarán a estas comisiones, solares para el almacenamiento de todos los materiales, siguiendo las normas que en su día se dicten.

Por las mismas autoridades se facilitarán también los medios de transporte a los centros de almacenaje, teniendo cuidado de establecer estos en los lugares estratégicos, proximidad a vías de comunicación normalmente empleadas para su transporte a los centros siderúrgicos.

Quinta.- Las comisiones interdicadas, en el apartado número uno, serán formadas por un presidente, un jefe de requisa y otro de propaganda. Los nombres de los señores que se designen en cada provincia deberán ser notificados a estas oficinas, instaladas en la Delegación de Hacienda de Valladolid, antes del día 20 de los corrientes debiendo empezar su actuación sin demora.

Sexta.- Para estímulo de los verdaderos patriotas, mensualmente se dará a conocer en la prensa, las cantidades de chatarra recaudadas en cada provincia.

Santander, 16. - Esta mañana salió para Bilbao, el vapor "Galea", con dos mil diez refugiados procedentes de aquella provincia, y un tren especial salió para Reinoso, con ochocientos.

Con estos embarques, la Delegación general de Beneficencia lleva evacuados, en doce días, 25 mil personas.

Mañana saldrán nuevos trenes para Barreulo y otros puntos. Llegaron ochocientos cincuenta mujeres y niños, procedentes del Ferrol, como primera remesa. Proceden de las cinco mil mujeres y niños, apresados por

la escuadra, a la salida de Muelle. Fueron solícitamente atendidos por el personal de la citada Delegación, la cual procederá, en el reintegro de refugiados a sus hogares.

Los comedores del Estado, repartieron en el día de ayer, veintidós mil noventa y tres comidas.

La Delegación General de Beneficencia en Santander lleva evacuadas en doce días veinticinco mil personas

(POR TELEGRAMA)

El Bajá de Tetuán en Orense

ES CUMPLIMENTADO POR LAS AUTORIDADES Y RECIBE EXPRESIVAS PRUEBAS DE ADHESION DEL PUEBLO

(POR TELEGRAMA)

Orense, 16. - Este mediodía llegó de Bilbao el Bajá de Tetuán, acompañado de su séquito.

El recibimiento tuvo lugar en el vestíbulo del gobierno civil, por las autoridades y el elemento popular, que dispuso al ilustre y distinguido musulmán, calurosas ovaciones.

Le rindió honores una compañía de milicianos, con bandera y música, que interpretó la mar-

cha de Infantes.

El Bajá le revistó, subiendo, seguidamente, al despacho oficial del gobierno.

Fue cumplimentado por las autoridades y distintas comisiones. Después de ser obsequiado con un lunch, salió al balcón principal, vitoreando a España y a Franco.

Continuó el viaje a mediodía, pensando almorzar en Verín y pernoctar en Zamora.

S. E. EL GENERALISIMO AUTORIZA LA SALIDA DE 2.500 VARONES

OO

A cambio de otros tantos que se encuentran refugiados en las embajadas y demás edificios diplomáticos en la zona roja

(POR TELEGRAMA)

Salamanca, 16. - S. E. el Generalísimo ha autorizado la salida de dos mil quinientos varones, de 18 a 45 años, de los que se encuentran en libertad dentro de nuestra zona, a cambio de los que en igual número, edad y condiciones se hallan refugiados en las embajadas, consulados y demás edificios diplomáticos y consulares en la zona roja.

Así pues, cuantos de la zona blanca deseen, por razones familiares o particulares, pasar a la roja, deberán dirigirse, en el plazo más breve posible, por telégrafo o carta, al jefe supremo de la Cruz Roja Nacional, excelentísimo señor Conde de Vellellano, en Burgos, expresando nombre, apellidos, edad, residencia, profesión y demás circunstancias, quien, cuando tenga cubierto el cupo, declarará cerrada la lista, haciéndolo público, por radio y prensa.

Ningún perjuicio ni represalia, se ocasionará a los interesados para su futuro, como no se les ha ocasionado hasta el presente, y los dos mil quinientos encontrarán para su salida del territorio nacional, las facilidades que por medio de la Cruz Roja, hallaron los centenares de mujeres que, contra otras residentes en Vizcaya, fueron cambiadas con anterioridad a que las gloriosas e invencibles fuerzas nacionales, conquistaran Bilbao.

UN CORRESPONSAL DE PRENSA EN NYON INFORMA QUE EN UN SUBMARINO ROJO HA SIDO INSTALADA UNA TRIPULACION ANARQUISTA

(POR TELEGRAMA)

París, 16. - "Le Matin", del día 14, publica un extenso telegrama de su corresponsal en Nyón, Stephans Lauzanne, en el que afirma que se puede suponer que uno de los muchos submarinos que han sido comprados por la España roja o que han caído entre sus manos y que han sido puestos en estado de servicio ha sido dotado de una tripulación internacional, en la que domina el elemento anarquista, y que es un submarino se conducen en el Mediterráneo, como sus pa-

trones se conducen en las costas de Barcelona y como puede ser muy bien, como se acababan de conducir en París.

Los ingleses, termina diciendo el telegrama, afirman que el pirata que torpedó el "Havoc" ha sido hundido. Si esto es así, no se tiene mucha prisa en hacer descender a sus buzos en el lugar que ha sido señalado, pero el Mediterráneo no guardará eternamente su secreto.

El día 15 fueron invitadas las fuerzas de Infantería de Marina a prestar guardia de honor en el Cuartel General del Generalísimo, siendo nuevamente aclamadas.

En el balcón central de la fachada del Ayuntamiento se ha colocado una gran silueta de un acorazado que iluminado, ofreció por la noche un aspecto magnífico.

Los aragoneses en Ceuta

Ante la festividad del día de la Virgen del Pilar

Si siguen los integrantes de la Colonia Aragonesa de nuestra población trabajando asiduamente para procurar por todos los medios posibles que el día 12 de Octubre Fiesta de la Raza y festividad de la Excelenta Patrona de Aragón Nuestra Señora de la Virgen del Pilar los actos a celebrar revistan la brillantez que dicha festividad requiere...

INFORMACION MUNICIPAL

En la mañana de ayer al visitar a nuestra primera Autoridad Municipal lo encontramos como siempre laborando por lo que a nuestra población interesa.

Nos habló don Fernando López Cantí de las gestiones que venía haciendo para poder solucionar algunos problemas que se presentan en nuestra población, que como todas tiene los suyos.

Nos fué exponiendo que con objeto de poder abastecer a la población ya que pronto comenzará en Ceuta la época de la matanza del Cerdo se había pedido informes detallados de los precios que se refieren en otras poblaciones como Zaragoza, Sevilla, Córdoba, Algeciras y otras, por los cuales se puede sacar la consecuencia de los precios a que pueda venderse dicho artículo en nuestra población, claro está que siempre cargando los gastos que ocasiona el traer las reses hasta nuestro puerto.

Además de los objetivos que se persigue con estas informaciones es conseguir definitivamente saber al precio que se pueda vender en esta para que los industriales que se dedican a este comercio, puedan hacer sus compras en España antes de que la temporada se eche encima y suba el precio de las reses porcas.

El interés sumo de nuestro Alcalde, es el de que los artículos no suban mientras sea posible, pero en este caso hay que tener en cuenta que en nuestra población como en todas las de España siempre la carne de cerdo ha costado un poco más cara que la de vaca, y compartamos esto se ha de resolver dicho asunto.

De las notas recibidas, figura la nota de los precios que rigen en Sevilla en cuyo Matadero se paga la carne de cerdo en canal al precio de 3'50 peseta, este precio unido a los gastos de transportes hasta nuestro puerto para que aquí en Ceuta se pueda matar a menos de cuatro pesetas lo que para como es muy natural subir un poco dicha carne.

De todas formas, nuestros municipios se están asessorando debidamente y tenemos la completa confianza de que cualquier resolución que se tome en este sentido será mirando siempre por el mayor beneficio de la población.

Agencia DELGADO Despachos de Aduanas, Transportes y Comunicaciones Casa en Tetuán

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-47

APERTURA DEL NUEVO CURSO

La solemne función religiosa celebrada en la Iglesia de Nuestra Señora de África

En la mañana de ayer se reunieron en el Santuario de Nuestra Señora de África todos los niños y niñas de las escuelas Municipales de nuestra población que acompañados de sus correspondientes profesores acudieron a celebrar su primer acto de curso inaugurando la Intercepción de nuestra Excelesita Patrona para que dirija sus estudios.

El templo de la Plaza de África se vio materialmente lleno de criaturitas que semejaban palomitas blancas, habiendo asistido todas las escuelas así como también las niñas de las Madres Adoradoras que con sus uniformes y sus velos blancos daban gran realce al simpático acto.

Presidieron estos actos el Inspector de Enseñanza don Pablo Salazar con todos los Maestros y Maestras. Dirigió su autorizada palabra a la grey estudiantil, el Ilustrísimo señor Vicario Capitular, quien en sentidas y profundas palabras, les instó a ser estudiosos para que el día de mañana sean ciudadanos y mujercitas que den buen provecho a la Patria. También les indicó que cuando orasen pidiesen a la Santísima Virgen intercediera por los niños evacuados de las ciudades rojas y llevados de las trancas, pidiendo que pronto puedan regresar a la Patria querida. Fue escuchado con su ma atención por los pequeños, a quienes quedaron gravadas sus palabras.

Después habló también el Patrono de la Iglesia de Nuestra Señora de África Reverendo padre don Bernabé Perpén, quien en parecidos términos les alientó para proseguir esta marcha triunfal aplicándose mucho para que mañana fueran Españoles dignos de una Patria Grande.

Al finalizar todos los niños entonaron a toda voz una solemnisima salve que fué acompañada en el Organ por el organista de la Catedral don Francisco Servet, entonándose después el himno de Nuestra Señora la Virgen de África. Después de terminada la función religiosa, desfilaron todos ante el Excmo. Sr. General Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, don Luis Lombarte.

Vitabana Lacteado

Desayuno completo. - No necesita leche ni azúcar SE PREPARA CON AGUA

Vitabana cacao y Vitabana vainilla Antirraquítico. Superalimento

Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00

Pida muestras y prospectos

De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías

REPRESENTANTE GENERAL:

Luis Ferrer

Soberanía Nacional, 60

Anecdotario del Soldado

saludando con el brazo en alto. El Excmo. Sr. General Jefe Superior, encargó al Inspector de enseñanza, señor Salazar, licitara, en su nombre, efusivamente, a los maestros por la perfecta organización.

En el mar, en la tierra y en el aire, la conducta de los bravos defensores de la España Nacional se mantiene sólida, terminante y vertical, como las decisiones de nuestro invicto Caudillo.

Y en la tierra, en el mar y en el aire, vemos hechos de heroísmo, muchos de los cuales no se conocen, pasan en el anonimato.

Entre estos vamos a escoger hoy el correspondiente a un bravo marino español, afecto a una de las dotaciones de uno de nuestros mejores barcos de guerra.

Lucha en el mar. Frente a frente están un barco de nuestra flota y diez de la flota enemiga. Estos últimos, dirigidos por desembarcados sin honor. Granadas por el aire. Silbidos de bala por las cabezas. De pronto, una granada enemiga cae sobre la cubierta del barco nacional. Y ha venido a encontrar refugio en la caja de granadas del 20. Fué un momento indescriptible. La caja comenzó a arder. En ella, naturalmente, se encontraban almacenados explosivos en gran cantidad, los suficientes para, por sí solos, hundir a la unidad naval.

Y este marino valiente, apercebido del grave peligro, exponiendo su vida, se arrojó sobre el sitio siniestrado, quemándose las manos. No obstante, siguió su atrevida faena, arrojándose entonces al suelo, y con su cuerpo arrastró la caja hasta la borda. Ya se notaban grandes quemaduras en todas partes de su cuerpo.

Y, por fin, después de aguantar dolores y de tener el rostro de cara al más allá, dió un empujón a la caja, quedando sepultada en el mar.

Momentos después, este valiente muchacho agonizaba, de jándose oír muy bajito, con un hilo sutil de su voz, la letra del himno de Falange Española. Cara al sol, decía el bravo marino, y cara al sol, cayó aquel héroe, con sus ojos puestos hacia el horizonte, para ver como huían avergonzados los barcos traidores.

Después... la dotación formada, desfiló ante su cadáver. Se hizo marino de España para defenderla, jurando dar su vida si preciso fuera por ella. Ha cumplido su juramento, con su gesto noble y glorioso.

¡HONOR A LOS HEROES!

SE VENDEN muebles, Santander, 9, principal.

NOTICIAS VARIAS

EREMIO

Sigue enfermo de bastante gravedad don Justo Hoyos Barón, hermano del propietario del Café "Vicentino" don Fermín.

Sentimos la enfermedad que aqueja al amigo desearlo ver daderamente su mejoría.

A REINCORPORARSE

En el correo de ayer mañana salió con rumbo a España el capitán de Regulares don Félix Alvarez Arenas, quien marcha a incorporarse a su unidad después de haber pasado unos días de permiso al lado de los suyos.

Parque de Intendencia de Ceuta

ANUNCIO

Raste las 12 horas del día 25 del actual en que se verificará el correspondiente concurso se admiten ofertas para la adquisición de los artículos dejados de adquirir en la última sesión celebrada por la Junta de Plaza y Guarnición de Ceuta y cuyo detalle se expresa en el anuncio expuesto al público en las tabillas destinadas al efecto en el Parque de Intendencia de Ceuta y sitios de costumbre. CEUTA 15 de septiembre 1937 II AÑO TRIUNFAL El Jefe del Detail, José Lasso.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primeros Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baza). Tintes sólidos, lavador en seco especializado en tintes para Cardenal Cisneros número 8

CERVANTES

Viernes 17 de septiembre del II Año Triunfal. Continua de 6 a 12

Radio Films presenta la formidable superproducción musical SOMBRERO DE COPA cuyos protagonistas son los colosos de la danza y la simpatía Fred Astaire y Ginger Rogers

SOMBRERO DE COPA Mañana: Robert Remstrong en EL MISTERIO DEL ACUARIUM. En preparación: La producción Cifesa BILBAO PARA ESPAÑA.

MENACHO

Librería PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

Suscripción nacional

Donativos recibidos durante la primera quincena de septiembre.

EN METALICO

Suma anterior, 178.811'09 pesetas.

Cinco señoritas enfermeras del H. Cruz Roja, 35'00. Srta. Francisca López, enfermera H. Cruz Roja, 10'00.

Familia del señor Catarecha (17 entrega) 50'00. D. Francisco Vega Sillero (tercera entrega) 15'00.

D. Fidel Jiménez Vega, (tercera entrega), 25'00. Personal obrero y tropa del Parque de Artillería. (22 entrega) 738'50.

Delegación del Gobierno, contrato en la vía pública por don Rafael Rico Mayo, 300'00. D. Antonio Durán Balseiro, sus haberes de agosto, 30'00.

Obreros y obreras de la fábrica de salazón de don Antonio Lladó, horas extraordinarias de mayo, junio y julio, 204'47. D. Antonio Lladó Blanco, 100'00.

D. Rafael Ibáñez Trujillo, sus haberes de agosto, 62'00. D. Antonio Rodilla Rodríguez, sus haberes de agosto, 62'00.

D. Ernesto Weil Segúndiz, sus haberes de agosto, 62'00. D. José Alba, 100'00.

Delegación del Gobierno, salvaconductos del 16 al 31 de agosto 130'10. D. Antonio Serrán Blesa (séptima entrega), 25'00.

D. Luis Gutiérrez González, 250'00. D. Francisco Lladó Rubio (sexta entrega), 85'00.

D. Crescencio Lozano Arranz (décima entrega), 25'00. D. Ricardo Enriquez López, (11 entrega), 100'00.

D. José Santacruz Fernández (10 entrega), 100'00. Total recaudado 176.234'66 pesetas.

En oro

1.889. Delegación del Gobierno, contrato en la vía pública por don Rafael Rico Mayo: Quince monedas de 25 pesetas de Alfonso XII y una de 20 pesetas de Alfonso XIII, un tresillo, un pendiente.

1.890. Sra. de Vázquez: Un par de pendientes, una cruzcorta, un ajustador.

1.891. Doña María Pajares de Barroso: Una pulsera con dos brillantes, un par de pendientes.

1.892. D. Everardo Barroso: Un ajustador, un trocito de cadena.

1.893. Niña Francisca Blázquez: Un par de pendientes, un pendiente, dos sortijas.

1.894. Niña Marquita Gordo: Un par de pendientes, una sortija.

1.895. Doña María Córdoba Muñoz: Un reloj de pulsera. Ceuta, 16 de septiembre 1937. II AÑO TRIUNFAL.

El Presidente,

Emilio Elvira

CAFÉ "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS CEUTA TEL. 155. TETUAN

Subsidio pro combatientes

DONATIVOS RECIBIDOS Miguel Torres aprendiz del Comercio de don Francisco Ros ha entregado catorce pesetas importe de sus vacaciones. Don Enrique Lladó, cincuenta pesetas.

Lo que dicen ellos

"Las érrotas en Ceuta, Quijorna y Brunete, han demostrado, con toda claridad, que de nada sirven tantos tanques y máquinas, si no se cuenta con una buena infantería. Y, hay que confesarlo, que por ahora nuestra infantería no es buena ni eficaz."

Esto no lo decimos nosotros. Esta confesión la hace el periódico de Barcelona, "La Vanguardia" en su número correspondiente al pasado día 5 y en su página quinta.

"Contamos con ayudas valiosas, como la de la U. R. S. S., sin la cual no hubiéramos podido hacer absolutamente nada, así como con los de otros países democráticos, que aunque no lo parezca, nos ayudan en la medida de sus respectivas fuerzas."

Esto tampoco lo decimos nosotros. Esto lo dice también el periódico "La Vanguardia" en el mismo número del día 5 del actual, en su página sexta.

"Se nos ha oído ya la única salida que nos quedaba en el Cantábrico, de carácter preferente. Vamos perdiendo tierras españolas por el Norte, y hay que decirlo con toda claridad, que el adversario gana a diario, terreno en el lateral norteño, por lo que hay que reconocer el peligro real de nuestra situación."

Esto, claro está, no es de nosotros. Esto lo dice "El Socialista" en su número del día primero de septiembre, página primera, y, bajo el título: "Perdiendo se aprende."

"Ya no son solo los de fuera los que intentan las diferencias en la Unión General de Trabajadores. Son, también, quienes tienen cargos responsables, los que quieren salir vencedores en el pleno para que no se pueda juzgar la actuación catorce de la guerra."

Esta leemos en el diario "Las Noticias", en su número correspondiente al día 5 del actual.

Doctor J. Navarro Martínez

Enfermedades de los niños Ex interno por oposición de la especialidad Consultas: De 11 a 1 y de 5 a 6 General Sanjurjo, 10, entresuelo TETUAN

CAFÉ BAR VICENTINO PASTELERIA Y REPOSTERIA-RESTAURANT Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

Comerciantes! Industriales! Contratistas de obras, etc., etc. Mutua de Ceuta Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible PRIMO DE RIVERA, 5 TELÉFONO, 4-9-9

Compañía de Navegación "Tirrenia" EL VAPOR ITALIANO "AVENTINO" Saldrá de l puerto de Ceuta para los de Tánger y Sevilla el día 30 del corriente y para los de Génova, Palma de Mallorca y Málaga el día 5 de Septiembre Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1.

RAMON WEIL y HERMANO DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y Jarabes VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 280

RIQUISIMAS GALLETAS Mari-Trini POSTRE IDEAL

Juan Cañada Moreno Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

UNA EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO EN CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-CHOS PUERTOS Y CICEVERSA PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES: EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 180 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 1 EN LARACHE Don Marqués Diaz, 21 spañ.

EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 1 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Ant 1 EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Casti 2

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 193

Table with columns: Estaciones, Llegada, Salida, Cruces. Includes sections for TREN COBRE NUM. 1, TREN MIXTO NUM. 88, TREN MIXTO NUM. 81, TREN MIXTO NUM. 89, TREN MIXTO NUM. 84, TREN MIXTO NUM. 83, TREN COBRE NUM. 2.

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

Sección segunda de recluta

AVISO IMPORTANTE

Efectuada en parte la presentación de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1937...

- Francisco Marquez Gómez; Manuel Morilla Ramírez; José y Angeles; José Manilla Ortega; de José y María...

Delegación del Gobierno Nacional

Negociado de Asuntos Sociales. Como ampliación al contenido de las Normas de Trabajo...

COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN OCCIDENTAL DE MARRUECOS

Por orden de la Secretaría de Guerra de 1 de Septiembre actual, inserta en el Boletín Oficial del Estado número 317...

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Españoles: Todos soñábamos con la grandeza de nuestra Patria. Este sueño se convirtió en realidad el 17 de julio de 1936...

Dr. LAZARRAGA. especialista de garganta nariz y oídos. Visita en Ceuta: Hotel Alhambra. Sábados y domingos: de 10 a 12.

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar. TETUAN (MARRUECOS). Se admiten alumnos INTERNOS EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS.

GEMELOS ZEISS. GRANDES EXISTENCIAS AGENCIA OFICIAL ZEISS.

CASA ROS. CEUTA - TETUAN - LARACHE. Camoens 12. O'Donnell 12. Pasaje Teatro 1.

UNDERWOOD. TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOVONOS. ALMACEN DE MUSICA.

Cerámica de los Castillejos. REPRESENTACION DE CEUTA. Ladrillos huecos y macizos.

La Espiga de Oro. Pan español, frances y Viena. Especialidad en pan mojado.

ROMA. GRAN CAFE-RESTAURANT. Precio fijo y a la carta. Calle del Estatuto, 71 TANGER.

Constantino Cossio. General Sanjurjo, 2. CEUTA. ¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora.

La Tintorería Amayá. Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos...

DON ABELARDO CANOVAS. Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache.

CASA IBANEZ. Grandes Almacenes de tejidos y confección. LA CASA MAS SURTIDA.

AVISO. El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que saquen los cigarrillos...

Suscripción para el nuevo acorazado "España"

Table with 2 columns: Name and Amount. Suma anterior 191.398'78. D. Manuel Barrientos Moreno 5'00.

¿Sufre Vd. del estómago e intestinos? SERBINOL es el medicamento que cura. Dolores de estómago, acidez, hiperclorhidria...

ATENCION. PROPIETARIOS, CONTRATISTAS ARQUITECTOS, INGENIEROS. DISPONIBLE PARA ENTREGA INMEDIATA.

SE COMPRA. MAQUINAS DE ESCRIBIR USADAS. AUN CUANDO NO FUNCIONEN DE LAS MARCAS UN DERWOOD, CONTINENTAL, ROYAL REMINGTON, HISPANO OLIVETTI Y KAPPEL.

AVISO. Necesitándose contratar los servicios de lavados de toda clase de ropas del crucero auxiliar "Vicente Puchol"...

¡Comprad "LA AMETRALLADORA". Consta de 16 páginas. Cuesta 25 céntimos. Adquiere un ejemplar...

¡Españoles de la retaguardia! ¡Cumplid con un deber de patriotas! ¡Cómo? Comprando el Semanario de los soldados "LA AMETRALLADORA"...

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES. EL PRECIO FIJO. En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Aguntamiento de Ceuta

El próximo viernes 17 del actual, se iniciarán los trabajos de reparación del trozo que une la carretera de Tetuán...

Batallón de Transmisiones de Marruecos

AVISO. Dispuesta la adquisición de prendas de vestir para el personal europeo e indígena de este Cuerpo...

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

Continental. Neumáticos. con capas protectoras contra cambios de temperaturas. VENTAS AL POR MAYOR. Ing E. Rudt. Apartado 83. Teléfono 156. General Prim 12. TETUAN.



Por telegrafo y radio

Pozas achaca el fracaso de la ofensiva roja de Aragón a los trozkistas

Ascaso y otros anarquistas fueron ejecutados en los primeros días de este mes

Zaragoza, 16. — La actividad militar de la jornada apenas...

En el ataque que realizó ayer en el sector de Duesá, el enemigo, según informes que me...

Y sobre todo, se proporciona un nuevo motivo para extramar la persecución hasta el fin...

Es posible que, lo que en realidad se pretende, es dar ocasión a que comiencen a actuar los nuevos enviados por Stalin...

Esto y algún movimiento avatorio que los rojos intentaron llevar a cabo sobre la capital zaragozana...

Vuelve el buen tiempo al frente madrileño

Avila, 16. — Ha mejorado bastante el tiempo por este frente de Madrid. Ha lueido un sol agradable...

Hoy mismo encontramos la demostración de lo que decimos. En uno de los sectores de la sierra, se ha registrado un cañoneo más fuerte que de costumbre...

Señalan los madrileños que desaparecida la junta de defensa de la capital y restablecidos los servicios del Ayuntamiento, las cosas volverían a su estado normal...

Sábado es, que en Madrid, se han formado unos comités para la evacuación. Los comités se denominan, según los casos: de casa, de calle, de barriada, de sección, de sector y de centro...



Lea El Faro de Ceuta

TREINTA MARINEROS DEL DESTRUCTOR TORO ROJO "JOSE LUIS DIEZ" HAN DESERTADO

(ORIENTAL 304)

Londres, 16. — Según informaciones de la prensa, han desertado del "José Luis Diez", el miércoles por la noche treinta de sus tripulantes.

Se recordará que este destructor toro rojo español fue traído a Falmouth, hace una semana. Los tripulantes desertearon alegando que el nuevo comandante del destructor había permitido abandonar el barco...

INSTRUCCIONES PARA FACILITAR LA LABOR INFORMATIVA DEL SERVICIO DE "DRIDEM"

(POR TELEGRAFO)

Valladolid, 16. — Se ruega a todos los que deseen alguna información sobre personas residentes en pueblos liberados o que en el suceso se hayan liberando, y a los que supongan que las personas que les interesan han pasado a territorio nacional, que deben dirigir sus peticiones...

EL CONSEJERO DE ABASTOS DE BARCELONA PROTESTA ANTE EL CONSEJERO ROJO DE DEFENSA DEL "GOBIERNO" DE VALENCIA

Sobre la incautación de cuatro mil litros de leche condensada

(POR TELEGRAFO)

Barcelona, 16. — El consejero de abastos de la Generalidad, se ha dirigido al Indalecio Prieto, como ministro de defensa nacional, protestando, enfáticamente, de que el teniente coronel, Antolin, se haya incautado de cuatro mil litros de leche condensada, procedente de la fábrica de Mollerusa...

Varias informaciones telegráficas

COMPANYS SALE POCO A LA CALLE Y CUANDO LO HACE LEVA A SU ALREDEDOR CINCO AUTOMOVILES CON POLICIA Y MILICIANOS

Barcelona, 16. — Por persona que acaba de salir de esta capital, se sabe que Companys vive en el edificio de la Rambla de Cataluña, número treinta y tres. Allí recibe a la gente, por la mañana y, anochece, excepto los días que por tener visita oficial, acude a la Generalidad.

Se sale muy poco a la calle, y cuando lo hace va rodeado de cinco automóviles, con policías y milicianos, cada uno provisto de una pistola ametralladora a la vista del público.

LAS ORGANIZACIONES ROJAS DE MADRID SE REUNEN PARA TRATAR DEL HOMENAJE A LA U. R. S. S.

Madrid, 16. — Se han reunido los amigos de la U. R. S. S. con los representantes de los partidos políticos y sindicales.

Todas las agrupaciones antifascistas se reunieron para conmemorar el día del homenaje a la U. R. S. S. con motivo de la conmemoración de su vigésimo aniversario y por la ayuda presta da a la España roja.

Los representantes de la C. N. T. se incorporaron también a la comisión pro-homenaje a la U. R. S. S. con la complacencia de todos.

LA LABOR DE LA FALANGE POR LAS LLANURAS CASTELLANAS

Vaadolid, 16. — Terminadas las conferencias, que corrieron a cargo de los asesores técnicos hoy había anunciado una visita a Rioseco.

Nuevamente atravesaron las llanuras castellanas, llanuras del campo que han sido levadas casi todas. El ganado, las vacas y los trillos, descansan de su ruda y continuada labor, pero el hombre sigue sonriente, porque en sus manos tiene el trigo nuevo y limpio.

Los camaradas nortehos abren bien los ojos, tapados de montañas sobre las llanuras de Villanueva de Rioseco, con una sonrisa imperial.

Las fechas de Castilla reciben esta llegada nacional sindicalista. Se celebra un almuerzo, y a los postres, Justo González Garrido, regala con una charla sobre Medina de Rioseco. Habla de la estancia en la ciudad de Juni, cuyas escrituras se admiten más tarde.

Con el delegado nacional, presiden la mesa, el alcalde, el comandante militar de la plaza y más autoridades locales.

Se efectúa después una visita a la Santa María, la torre, alta y majestuosa que domina las alturas de Santiago y Santa Cruz. Hoy que marcan la ruta castellana.

La impresión de Rioseco salpicada por las seguras y claras palabras de González Garrido es magnífica. En todas partes

Mientras haya hombres que sufran, España no será verdaderamente Grande. Remediadlo con brando sellos de "AUXILIO DE INVIERNO"

S. E. el Alto Comisario, señor Beigbeder, impone la gran Cruz de la Orden Jalifiana de la Mehdavia a la serenísima señora Duquesa de Guisa

Entrega al Interventor Regional de Larache de un artístico pergamino

El Excmo. Señor Alto Comisario visita los sindicatos de F. E. T. y de las Jons de la ciudad del Lucus

(Crónica telefónica de nuestro enviado especial). En las primeras horas de la mañana de ayer, se trasladó S. E. el Alto Comisario don Juan Beigbeder, acompañado de sus ayudantes y secretario particular a la bella ciudad del Lucus.

El principal objeto del viaje era imponer la Gran Cruz de la Orden de la Mehdavia, "summu", a la Serenísima Señora Duquesa de Guisa.

La RELEVANTE FIGURA DE LA VIRTUOSA DAMA QUE HA MERECIDO TAN ALTA DISTINCION JALIFIANA

Forzosamente, al consignar el acto de imposición de la mencionada Gran Cruz de la Serenísima Señora Duquesa de Guisa, hay que hacer alusión a esta ilustre dama, para dedicar, como le merece en justicia, a sus relevantes personalidades, una frase que puedan servir como ribetes de honor a este cuadro marroquí, en el que se dibuja, en este caso, una estampa significativa, ya que demuestra el reconocimiento de las ejemplares dotes de la honrada.

La Duquesa de Guisa, a quien Larache y Marruecos todo conoce perfectamente, desde su residencia señorial de la ciudad del Lucus, ha sabido mantener muy en alto su desmedido amor a España, al mismo tiempo que practicar, ininterrumpidamente una labor benemérita de elevadísimo valor filantrópico.

Años y años han transcurrido, y todos ellos han llevado consigo, pruebas demostrativas de esta obra tan loable, que tan virtuosa, respetada y querida dama, ha venido realizando por estas tierras africanas.

En la historia larachense, la Duquesa de Guisa representa al ego constancial. Allí en su recogimiento solariego, en todo momento ha recibido testimonios de inquebrantable adhesión de cuantos han sabido admirar y han podido conocer, su incesante ofrenda a Dios y a España.

En estos momentos, que registramos el hecho de haberle sido impuesta la precitada condecoración por el primer representante de la España Nacional en nuestro Protectorado de Marruecos, que ha quedado cumplido un compromiso distinguido de S. A. I. el Jefe, noble y digno príncipe Muley El Hassan, en vianes desde aquí, a la Serenísima Señora Duquesa de Guisa, la expresión de nuestros más sinceros plácemes ante tan feliz suceso.

S. E. EL ALTO COMISARIO PRONUNCIA SENTIDAS Y ELOCENTES FRASES EN EL ACTO DE LA IMPOSICION

S. E. el Alto Comisario, señor Beigbeder, con su palabra austera y sentida, elocuente y expresiva, en el acto de imponer la condecoración a la Ilustre dama, hizo resaltar todos los motivos fundamentales que concurren en la vida de la distinguida Duquesa de Guisa, por su noble y firme adhesión a nuestra gloriosa causa, por la que tanto labora con su corazón, puesto al servicio de la España imperial y cristiana.

LA DUQUESA DE GUIZA AGRADECE LA DISTINCION DE QUE HA SIDO OBJETO

La Serenísima Señora Duquesa de Guisa, con gran emoción contestó a la vibrante y cálida palabra de nuestra primera autoridad en el Marruecos español, agradeciendo esta distinción, y reiterando sus más sentidas simpatías por el movimiento glorioso que acudido por el Generalísimo Franco, salvador de la Patria, ha hecho surgir esta España nueva, plérida de justicia y dueña de las virtudes tradicionales que tanto hicieron destacar a nuestra hidalga y noble raza.

Testimonió este acto, que resultó solemnisimo y muy brillante, tuvo lugar un espléndido almuerzo, al que asistieron las distintas autoridades de la localidad.

En la provincia de Logroño se han celebrado actos en este sentido, en Haro, Calahorra, Alfaro, Torrecilla de la Carnea, Cervera del Río, Alhama y Arnedo.

En Gulpuzcoa se celebraron actos en Azcoitia, La Cabañeta y Postal, reinando gran entusiasmo y aclamando al Caudillo, como redentor del campo.

En Burgos se ha iniciado la campaña por equipos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que han organizado ya actos en Belorado y Cubo de Eubea.

También en la provincia de Soria tuvieron lugar actos de divulgación, en Osma y Almazán.

En la provincia de Zamora, el Sr. D. Juan de Dios, jefe de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha organizado ya actos en Zamora y Almazán.

En la provincia de Salamanca, el Sr. D. Juan de Dios, jefe de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha organizado ya actos en Salamanca y Almazán.

En la provincia de Valladolid, el Sr. D. Juan de Dios, jefe de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha organizado ya actos en Valladolid y Almazán.

En la provincia de Segovia, el Sr. D. Juan de Dios, jefe de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha organizado ya actos en Segovia y Almazán.

En la provincia de Burgos, el Sr. D. Juan de Dios, jefe de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha organizado ya actos en Burgos y Almazán.

En la provincia de Vizcaya, el Sr. D. Juan de Dios, jefe de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha organizado ya actos en Vizcaya y Almazán.

En la provincia de Guipúzcoa, el Sr. D. Juan de Dios, jefe de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha organizado ya actos en Guipúzcoa y Almazán.

En la provincia de Navarra, el Sr. D. Juan de Dios, jefe de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha organizado ya actos en Navarra y Almazán.

UNA VEZ MAS FRACASAN LOS INTENTOS CRIMINALES DE LOS DINAMITADORES ASTURIANOS

Nuestros boinas negras hicieron estallar una contramina, que destruyó el equipo contrario

Oviedo, 16. — Las actividades guerreras de este frente de Oviedo, quedan reducidas a los disparos que, diariamente, hacen nuestros cañones sobre las trincheras rojas.

Hacia tiempo que los hijos de "La Pasiónaria", trabajan sin descanso. Intentaban nada menos que volar medio Oviedo, como dicen cuando van a hacer algo gordo.

La compañía de boinas negras se dio cuenta de los propósitos de los dinamitadores y se hizo una contramina salvadora. Y esta madrugada, a las tres en punto, una explosión formidable hizo temblar todos los edificios de Oviedo. Nosotros, desde nuestra posición, del Naranco, hemos visto iluminarse por espacio de unos segundos, la ciudad mil veces heroica. Nuestra mina había explotado, y con ella se fue la marxista. El equipo completo de mineros rojos que se sepultó para siempre. Alguno brazo y alguna pierna fueron lanzados a nuestras trincheras. ¡Algo horrible! Pero, en fin, ¡es la guerra!

R. V. Prada.

Será designio preferente del Estado Nacional-Sindicalista --regido por el Caudillo Franco -- la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

"LA GACETA DE BRUSELAS" DENUNCIA UNA MANIOBRA DEL PARTIDO SOCIALISTA BELGA

(POR TELEGRAFO)

Bruselas, 16. — "La Gaceta de Bruselas", denuncia la maniobra del partido socialista belga, que encargó a un tal Cojlon para que recogiese, en la España roja, testimonios de los tratos contra los obispos partidarios de Franco, con el fin de desencadenar una intensa campaña en Bélgica, a favor del gobierno de Franco.

El periódico dice que Cojlon, deformó las declaraciones recogidas, entre el clero español, paña roja, testimonios de los tratos contra los obispos partidarios de Franco, con el fin de desencadenar una intensa campaña en Bélgica, a favor del gobierno de Franco.

Los metalúrgicos de los que muchos de ellos luchan al lado de los rojos, en la brigada internacional, han acordado enviar a España un convoy con artículos, por valor de un millón de francos.

Esta expedición, que ya es la segunda enviada por los metalúrgicos de París, a España, marchará en fecha próxima y con ella irán representantes de los metalúrgicos y el secretario general del sindicato de metales con el fin de examinar, sobre el terreno, la posibilidad de una ayuda inmediata a España republicana.

Mientras haya hombres que sufran, España no será verdaderamente Grande. Remediadlo con brando sellos de "AUXILIO DE INVIERNO"

LOS METALURGICOS FRANCESES Y SU AYUDA A LOS BOLCHEVIQUES

En breve enviarán a la España roja un convoy por valor de un millón de francos

(POR TELEGRAFO)

Paris, 16. — Los metalúrgicos de la región de París, que ya han demostrado su solidaridad con España, enviando socorros y prestando protección a los residentes españoles en Francia, insisten en su actividad.

ULTIMA HORA

UN TELEGRAMA DE FELICITACION DEL GENERALISIMO FRANCO AL FHURER

Berlin, 16. — El Generalísimo Franco ha enviado un telegrama al Führer Canciller, felicitándole por el grandioso curso que pronunció en Nuremberg, que supone un valioso elemento ante los ojos del pueblo alemán, de los nobles sentimientos germanos.

LAS AMENAZAS DE BELARMINO TOMAS Y SU SALVAJISMO

Santander, 16. — El jefe rojo de Gijón, Belarmino Tomas, ha organizado dos brigadas motorizadas para volar los más importantes edificios del puerto de Gijón.

Este cabecilla marxista ha declarado a los periodistas, que los españoles no encontrarán en Asturias en donde el ejército de influencia y mando, más que un montón de ruinas, ya que se halla dispuesto a destruirlo todo.

IMPRESIONES DE UN COMANDANTE INGLESE QUE HA VISITADO NUREMBERG

Berlin, 16. — Un comandante inglés que visitó el partido nacional socialista, en Nuremberg, ha dirigido una carta al "Daily Telegraph", comunicando sus impresiones.

Dice que Alemania da a todo visitante la impresión de un pueblo sano y que ya pasaron los tiempos de cuellos de amidón, que aún predominan en Inglaterra.

En lugar de la ciudad de los uniformes, como caprichosamente se le llamó a Alemania, ha de denominarse de la juventud.

Sobre el desfile de obreros ante el Führer, ha manifestado que ha sido el espectáculo más impresionante que ha conocido. No ha sido un espectáculo militar ni mucho menos, sino una verdadera expresión de la dignidad del trabajo.

NEGITA, CON UN CINISMO SIN IGUAL, EXCITA AL PUBLICO QUE ASISTE A LA SESION DE LA S. D. N. CONTRA ALEMANIA E ITALIA

Berlin, 16. — Se tienen noticias de que en la sesión pública celebrada hoy en la Sociedad de Naciones, el representante rojo, Negrin, se atrevió, descaradamente, a excitar al público en contra de Alemania e Italia.

El delegado ruso, Litvinof, propuso que el Consejo ponga a discusión la última nota enviada al organismo por los rojos españoles.

LOS MARINEROS DESERTORES DEL "JOSE LUIS DIEZ" SERAN ENTREGADOS A LOS BOLCHEVIQUES EL MES ENTRANTE

Berlin, 16. — Con relación a la situación de los tripulantes del destructor rojo, "José Luis Diez", que se han declarado desertores, manifestando que de ningún modo quieren regresar a la España marxista, el ministro del Interior, ha dispuesto que no pueden ser considerados como detenidos políticos.

Se asegura que serán entregados por las autoridades inglesas a los bolcheviques españoles el mes entrante.

ES DETENIDO POR COMETER UN GRAN DESFALCO UN SUJETO QUE COMPRABA ARMAS PARA LOS ROJOS

Paris, 16. — El español, de veintiseis años, Mestres, comprador de armas para la España roja, ha sido detenido hoy, por haber cometido un desfalco de enorme importancia. La policía se incautó de cien mil francos que tenía depositados, este sujeto, a su nombre en un banco francés.

Ha declarado que todos los que se dedican a comprar armas para el gobierno de Valencia cobran comisiones, y por último, manifestó que supone que habrá sido denunciado por alguno de estos amigos.

AVISO

Habiendo cesado definitivamente en el negociado que el Sr. T. Dayarán tenía; sus hereafter, los que tuvieren algún crédito contra aquel señor, deberán presentarlo en el término de QUINCE DIAS, a su administrador apoderado, Don Wadhurnal Isardas, Soberanía Nacional, 40.